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2Сразу трем городам Свердловской области напишут мастер-планы для перспективного развития

Фото: Елена Ельцова

«Перед свердловскими атомщиками стоят 
амбициозные задачи, с которыми, уверен, 
они справятся, учитывая все достижения 
региона в атомной энергетике»

Денис Паслер, 
врио губернатора 
Свердловской области
 
 



неделя в регионе / подробности

РАЗВИТИЕ

Мастер-планы для развития Заречного, 
Новоуральска и Лесного будут разраба-
тываться в ближайшие два года. Это 
будут детально прорисованные образы 
будущего городов на годы вперед,  
их создатели — ведущие архитекторы, 
экономисты, урбанисты, представители 
власти и, главное, сами жители. Согла-
шение о разработке подписали Денис 
Паслер и Алексей Лихачев.

— При участии ведущих архитекторов, 
экономистов, урбанистов, социологов и, 
главное, самих жителей будут подготовле-
ны градостроительные документы долго-
срочного стратегического планирования, —  
объяснил глава Среднего Урала. — В бли-
жайшие два года мы разработаем страте-
гию и займемся ускоренным строитель-
ством инженерных коммуникаций, совер-
шенствованием социальной сферы и бла-
гоустройством общественных пространств. 
Часть проектов будет профинансирована 
из федерального бюджета. В Заречном, на-
пример, уже построен детский сад, отре-
монтированы дороги, школьные стадионы, 
учреждения культуры, газифицированы 
несколько районов, благоустроены люби-
мые места отдыха горожан.

Тесное сотрудничество правительства 
Свердловской области и Госкорпорации 
«Росатом» позволяет реализовать самые 
нужные и важные проекты. Фото: ДИП Свердловской области

Городам напишут супербудущее
Владимир Дмитриев

ОСНОВА Д ЛЯ КОМФОРТА ЖИТЕ ЛЕЙ

Мастер-планы станут основой для создания комфортной городской среды, развития экономики, реализации молодежных и социальных 
инициатив. Их подготовка и реализация предполагают привлечение федерального финансирования для реализации самых значимых 
инфраструктурных проектов.

Амбициозная задача для уральских атомщиков

Документ 
о создании 
мастер-планов 
стал дополнени-
ем к соглаше-
нию, которое 
в 2011 году 
было заклю-
чено между 
правительством 
Свердловской 
области и го-
сударственной 
корпорацией  
о развитии 
атомных горо-
дов региона. 

ЭНЕРГЕТИКА

Старт подготовительным работам 
по строительству энергоблока № 5 на 
Белоярской атомной электростанции 
в городе Заречном – первого серийного 
блока с реактором IV поколения БН-
1200М — дали 11 июля врио губернатора 
Свердловской области Денис Паслер и 
гендиректор Госкорпорации «Росатом» 
Алексей Лихачев.

— Новый энергоблок с самым мощным 
в мире реактором на быстрых нейтронах 
БН-1200М – это серьезный шаг в развитии 
атомной промышленности страны, — под-
черкнул глава Среднего Урала. — Совре-
менные технологии повысят уровень на-
дежности и безопасности при работе атом-

Владимир Дмитриев
ной электростанции. Амбициозная задача 
для свердловских атомщиков, с которой, 
уверен, они справятся, учитывая все до-
стижения региона в атомной энергетике. 
Важно, что масштабное строительство, а за-
тем и запуск энергоблока предполагают со-
здание нескольких тысяч рабочих мест. Плюс 
многомиллиардные инвестиции в экономику 
Свердловской области, что обеспечит ее 
рост и повысит благосостояние жителей.

Как отмечает департамент информпо-
литики области, реакторы на быстрых ней-
тронах с замкнутым ядерным топливным 
циклом обеспечат многократное исполь-
зование ядерного топлива, минимизацию 
радиоактивных отходов и новый уровень 
безопасности. БН-1200М, создаваемый на 
базе опыта эксплуатации блоков БН-600  
и БН-800, станет самым мощным в мире 
реактором на быстрых нейтронах. Первый 
бетон планируется залить в 2027 году.

По словам Алексея Лихачева, с запу-
ском работ по энергоблоку № 5 Белоярская 
АЭС укрепит статус лидера в развитии тех-
нологии быстрых реакторов. 

— Это направление является неотъем-
лемой частью нашего передового проекта 
по созданию двухкомпонентной атомной 
энергетики, — говорит он. — Реализация 
проекта позволит выполнить поручение 
президента РФ — довести долю атомной ге-
нерации в энергобалансе страны до 25 про-
центов к 2045 году — и обеспечить дальней-
шее развитие страны чистой энергией.

Движение вперед в области быстрых реак-
торов позволит электростанции укрепить ли-
дерство российских ядерных технологий в мире.

Во время рабочей поездки Денис 
Паслер и Алексей Лихачев осмотрели дей-
ствующую площадку Белоярской АЭС, 
включая блочный пункт управления энер-
гоблока № 4. Фото: ДИП Свердловской области

« 
Масштабное 

строи-
тельство,  
а затем  
и запуск 

энергоблока 
создадут 

нескольких 
тысяч 

рабочих 
мест»

Денис Паслер, 
врио губернатора 

Свердловской 
области



КРАТКО

#Премии имени Черепановых вручены 
врио губернатора Свердловской области 
Денисом Паслером выдающимся инжене-
рам отечественных предприятий на полях 
международной выставки ИННОПРОМ-2025. 
Награда направлена на укрепление престижа 
инженерно-технического труда и стимулирова-
ние талантливых инженеров к инновационной 
деятельности, вручается уже в 28-й раз. В этом 
году лауреатами премии стали 32 автора пер-
спективных инженерных и научно-технических 
разработок в различных отраслях промышленно-
сти: 11 индивидуальных лауреатов и 21 –  
в составе шести творческих коллективов. «Благо-
даря вам Свердловская область укрепляет статус 
индустриального центра России, обеспечивающе-
го государство современной, высокотехнологич-
ной продукцией», – сказал Денис Паслер.

#За тушение пожаров Благодарственными 
письмами за участие в тушении лесных пожа-
ров в Забайкальском крае отметил доброволь-
цев вице-губернатор Свердловской области 
Олег Чемезов. Награжденные – студенты второго 
и третьего курсов средних специальных учебных 
заведений, входящие в состав регионального 
отделения «Всероссийского студенческого кор-
пуса спасателей». Вместе с профессиональными 
пожарно-спасательными службами они боролись 
с огнем, помогали пострадавшим и расчищали 
территорию после ликвидации пожаров, а также 
эвакуировали людей, домашних животных, 
останавливали движение на трассе из-за прибли-
жающегося огня, оказывали психологическую 
поддержку пожилым и детям. 

#Пополнение За прошедшую неделю, по 
данным минздрава, в Свердловской области 
на свет появились 674 малыша: 334 мальчика 
и 340 девочек, из них 6 пар близнецов.  
481 мама родила до 35 лет. 187 мамочек родили  
после 35 лет. Для двух свердловчанок это были 
восьмые по счету роды, а 52 новорожденных 
стали четвертыми детьми у своих мам. 

#Международный фестиваль креативных 
индустрий пройдет с 18 по 24 августа в 
Екатеринбурге и еще шести муниципалитетах 
Среднего Урала. Открытие фестиваля состоится  
в Киноконцертном театре «Космос». Fashion-пока-
зы и гастрофестиваль примет креативный кластер 
«Домна», площадкой для киноиндустрии станет 
Ельцин Центр. Временной «штаб-квартирой»  
для стартапов и IT станет Синара Центр. Будет 
возможность посетить Дом городского головы  
И. Симанова, открытый в этом году после боль-
шой реставрации. Здесь пройдут мероприятия 
для тех, кто интересуется архитектурой. Фести-
валь включает семь больших треков, соответству-
ющих семи целевым индустриям: кино,  
архитектура, арт, мода, гастро, IT, реклама  
и медиа, запланированы в ходе креативной неде-
ли. Большие события пройдут еще в шести муници-
палитетах: Нижнем Тагиле, Берёзовском, Сысерти, 
Краснотурьинске, Заречном и Первоуральске.

#«Госуслуги Дом» В приложении появилась 
функция аварийной заявки. С июля пользова-
тели мобильного приложения могут напрямую 
связаться с аварийно-диспетчерской службой 
(АДС) своей управляющей организации. Инфор-
мация стала доступна на главном экране при 
нажатии кнопки «Авария». «Каждая управля-
ющая организация, согласно постановлению 
Правительства РФ № 416, обязана иметь 
круглосуточную АДС. Приложение «Госуслуги 
Дом» объединяет в одном окне решение всех 
вопросов ЖКХ, и теперь у жителя появился 
быстрый доступ к телефону аварийной службы», – 
рассказал замминистра строительства и ЖКХ РФ 
Константин Михайлик. В приложении появятся 
номера диспетчерских служб от ресурсоснабжаю-
щих организаций. Также управляющие компании 
смогут добавлять отдельные контакты, например, 
для обслуживания лифтов. Сост. Лариса Ильина

В ОБЪЕКТИВЕ 

 Кто станет новой звездой? В ЕГТИ на прослушиваниях ищут 
театральные таланты. Фото: официальная страница в ВКонтакте ЕГТИ Среднего Урала

 Первоуральск готовится к самому сладкому событию 
года! Уже 19 июля в городе пройдет ежегодный 
фестиваль трубочек. Фото: официальная страница мероприятия в «ВКонтакте»

 Авторы двух проектов из Свердловской  
области стали обладателями президентских грантов  
в 2025 году. Фото: Культура-Урала.РФ

 В Алапаевске завершился фестиваль «Путь Чайковского» – в городе детства великого композитора. Фото: Русское концертное агентство

 6 тысяч школьников Екатеринбурга помогают сделать город лучше. Фото: Елена Ельцова
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перспектива / национальные проекты

ИННОПРОМ

Соглашений более чем на 65 миллиардов 
рублей заключила Свердловская область 
во время  работы XV Международной 
промышленной выставки ИННОПРОМ  
в Екатеринбурге. Ее итоги глава региона 
Денис Паслер подвел в своих соцсетях.

— Правительство, администрации  
и бизнес Свердловской области заключили 
порядка 50 соглашений, все они направле-
ны на социально-экономическое развитие 
Среднего Урала, — отметил он и подчер-
кнул, что на стенде региона состоялось 
около 50 рабочих встреч, в том числе с уча-
стием зарубежных партнеров.

• ДЛЯ ЛЬГОТНИКОВ И НЕ ТОЛЬКО
Уникальный опыт Свердловской обла-

сти по реализации проекта Единой соци-
альной карты обсудили на панельной дис-
куссии: «Карта жителя – экосистема по 
предоставлению социальных услуг населе-
нию». Участники обсудили новые сервисы 
карт жителей регионов, ход реализации 
проекта «Электронного социального сер-
тификата», развитие сервиса для волонте-
ров, льготный проезд с помощью карты и 
другие темы. Было озвучено, что на дан-
ный момент более 650 тысяч жителей 
Свердловской области являются держате-
лями ЕСК, 70 процентов из которых отно-
сятся к льготным категориям.

• «БИЗНЕС БЕЗ ОТХОДОВ»
Во время панельной сессии «Внедре-

ние новых технологий в область энергети-
ки и энергетической эффективности с уче-
том общемировых тенденций к экологиза-
ции производства и жизни» подняты во-
просы сокращения углеродного следа, по-

Больше, чем просто выставка 

Владимир Дмитриев

вышения энергоэффективности и перехо-
да к цикличной экономике. 

Замминистра энергетики и ЖКХ 
Свердловской области Егор Свалов обра-
тил внимание, что необходим комплекс-
ный подход к теме «бизнеса без отходов». 
Он предложил рассмотреть примеры по-
вторного использования золы с Рефтин-
ской ГРЭС, как одного из перспективных 
направлений вовлечения отходов в хозяй-
ственный оборот.

Говорили на ИННОПРОМе и об импор-
тозамещении. В частности, речь шла о важ-
ности замены иностранной спортивной 
экипировки отечественной. Для этого, по 
мнению участников, необходимо активнее 
развивать производство такой одежды. По-
этому, в числе прочего, требуется созда-
вать спортивные кластеры.

• ДАВНИЕ ОТНОШЕНИЯ РЕГИОНОВ
Свердловская и Нижегородская обла-

сти договорились о межрегиональном со-
трудничестве для развития кооперации 

малого и среднего предпринимательства,  
а также реализации проектов поддержки 
экспортеров. Подписи под соглашением 
поставили директор Свердловского об-
ластного фонда поддержки предпринима-
тельства Валерий Пиличев и директор  
Корпорации развития промышленности  
и предпринимательства Нижегородской 
области Иван Разуваев.

— Нижегородскую и Свердловскую об-
ласти связывают давние отношения, — от-
метил замгубернатора региона — министр 
инвестиций и развития Дмитрий Ионин. - 
Двустороннее взаимодействие осущест-
вляется в самых разных направлениях: ме-
таллургии, машиностроении, химической 
промышленности, радиоэлектронике. Кро-
ме того, в августе мы ждем нижегородскую 
команду на Международном фестивале 
креативных индустрий.

• РЕКОРДЫ И ДОСТИЖЕНИЯ
— ИННОПРОМ — это действительно 

важное событие как для Свердловской об-
ласти, так и для всей страны, — подчеркнул 
Денис Паслер. — С каждым годом выставка 
становится все более востребованной пло-
щадкой для установления новых контак-
тов, заключения соглашений, проведения 
долгожданных встреч и переговоров. Ко-
личество компаний, презентовавших свою 
продукцию на всех стендах юбилейного 
ИННОПРОМа, тоже возросло — с 900 в про-
шлом году до тысячи.

Зафиксирован также рекорд и по коли-
честву посетителей. Павильоны выставки 
оценили в этом году порядка 50 тысяч че-
ловек. Фото: Елена Ельцова

« 
Выставка 

ИННОПРОМ —  
это действи-

тельно 
важное 

событие как 
для Свердлов-

ской 
области, так 

и для всей 
страны.  

С каждым 
годом  

выставка 
становится 

всё более 
востребо-

ванной 
площадкой»

Денис Паслер, 
врио губернатора 

Свердловской 
области

Природа под надежной защитой

Иван Демидов
ТЕХНОЛОГИИ

Арсенал 13 лесничеств Свердловской 
области пополнился новыми дронами. 
Это стало возможно благодаря нацпро-
екту «Беспилотные авиационные систе-
мы». По поручению врио губернатора 
Свердловской области Дениса Паслера 
технику специалистам передал министр 
природных ресурсов и экологии региона 
Денис Мамонтов.

Беспилотные авиасистемы «Геоскан 
801» оснащены камерами высокого разре-
шения и тепловизорами. Они могут летать 
на высоте до двух километров и имеют даль-
ность полета до 10 километров.

— На Среднем Урале леса занимают  
более 15 миллионов гектаров, это неверо-
ятный массив, — говорит Денис Паслер, 
подчеркивая, что многие участки леса 
труднодоступны. — Но для дрона это не 
проблема: он долетит до нужной точки, 
зафиксирует очаг возгорания, незакон-
ную вырубку или свалку, после чего 
специалисты на основе фото и видео  
примут меры по ликвидации проблемы  
и поимке нарушителя.

В рамках нацпроекта закуплено 26 коп-
теров. Глава региона отмечает: современные 
аппараты делают работу лесничих точнее  
и быстрее, а значит — природа будет под на-
дежной защитой.

Беспилотники позволяют быстро полу-
чать точные изображения труднодоступных 
территорий. Это помогает выявлять нару-

шения и контролировать использование  
природных ресурсов. Благодаря этому дро-
ны становятся надежным инструментом 
для охраны природы.

ГДЕ ПРИГОДИЛИСЬ БЕСПИЛОТНИКИ?

Алапаевск. В 2021 году здесь в лесу с помощью беспилотника нашли  
технику, на которой злоумышленники незаконно вели вырубку.  
Было возбуждено уголовное дело. 

Сосьва. Беспилотные авиасистемы позволили оперативно установить  
площадь свалок строительных отходов и отходов от деревообработки.

Красноуфимский район. Беспилотники использовались при обследовании 
месторождения общераспространенных полезных ископаемых.
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Ремонты идут, но транспорт не стоит 

Сергей Иванов
ИНФРАСТРУКТ УРА

Порядка 442 километров дорог по всей 
области будет приведено в порядок  
в текущем дорожном сезоне. Из них  
172 километра — по нацпроекту  
«Инфраструктура для жизни». Как ранее 
сообщил врио губернатора Свердловской 
области Денис Паслер в своем теле-
грам-канале, работы идут на 86 участ-
ках, в том числе отремонтировано 
будет 28 мостов и путепроводов.

Как сообщает департамент информпо-
литики региона со ссылкой на Управ-
ление автодорог Свердловской обла-
сти, строительные работы на мостах 

ведутся с минимальными ограничениями 
движения и не нарушают транспортную 
доступность ближайших населенных пун-
ктов. В каждом случае предусмотрены вре-
менные объезды стройплощадок.

• СТАНЕТ ЗНАЧИТЕЛЬНО ПРОЧНЕЕ
Реконструкция мостового перехода 

через реку Тегень на 38-м километре ав-
тодороги Туринская Слобода — Решетни-
кова — Сагай достигла высокой степени 
готовности — более 60 процентов. Объект 
расположен на территории Слободо- 
Туринского муниципального района.

Старый мост демонтирован, установле-
ны новые опоры, смонтированы балки про-
летных строений. Сейчас ведется омоноли-
чивание балок и устройство деформацион-
ных швов. Далее начнется укладка проез-
жей части, установка барьерного огражде-
ния из оцинкованной стали и перил. До 
конца строительного сезона на мосту и 
подъездах к нему появятся тротуары и до-
рожные знаки. Сооружение станет значи-
тельно прочнее — сможет выдерживать на-
грузку до 14 тонн на ось вместо прежних 10.

Полина Лебедева
МЕДИЦИНА

Ключи от 20 новых специализированных 
автомобилей скорой медицинской 
помощи получили медицинские 
учреждения области. Общая стоимость 
закупленного транспорта составила 
свыше 117 миллионов рублей.

— Они разъедутся по Свердловской об-
ласти: технику получат медики в Верхней 
Салде, Ивделе, Кировграде, Нижней Салде, 
Новой Ляле, Пышме, Реже, Серове, Сухом 
Логу, Тавде, Талице, Алапаевске и Екате-
ринбурге, — отметил врио губернатора 
Свердловской области Денис Паслер, уточ-
нив, что в Байкаловскую центральную рай-
онную больницу и Серовскую городскую 
больницу, учитывая пожелания врачей, пе-
редали машины с полным приводом.

• НАД ПОЛОМКОЙ ВСЕ В ПОРЯДКЕ!
Успешно продолжается ремонт на мо-

сту через реку Поломка на 20-м километре 
автодороги Таборы — Добрино в Таборин-
ском районе. Подрядчик обустроил здесь 
временный объезд, полностью демонтиро-
вал старый мост и приступил к забивке 
свай.

Аналогичная ситуация на мосту через 
реку Ржавец на 29-м километре той же ав-
тодороги. Для подвоза тяжелой техники 
был обустроен дополнительный объезд по 
мосту через реку Емельяшевку. Подряд-
чик уже приступил к возведению нового 
сооружения.

• ВМЕШАЛОСЬ ПОДТОПЛЕНИЕ... 
А на северо-востоке области ведется 

реконструкция моста через реку Татарку 
на 7-м километре подъезда к селу Городи-
ще от автодороги Байкалово — Туринская 
Слобода — Туринск.

— На этом объекте строители столкну-
лись с последствиями паводка, — говорит 

замначальника Управления автодорог 
Свердловской области Александр Окун-
ский. — Из-за подтопления долго не уда-
валось начать реконструкцию — вода 
ушла только к концу июня, и работы сразу 
начались. Сейчас они ведутся ускоренны-
ми темпами, поскольку сроки очень сжа-
тые. До конца года мост будет введен в экс-
плуатацию.

Денис Паслер неоднократно подчер-
кивал, что по поручению Президента Рос-
сии Владимира Путина к 2030 году необхо-
димо привести в нормативное состояние  
не менее 85 процентов опорной сети —  
ключевых и самых востребованных дорог 
региона. Фото: ДИП Свердловской области

Скорая приедет еще быстрее

Реконструкция четырех мостов, обеспечивающих транспортную доступность 
небольших населенных пунктов Свердловской области, ведется благодаря 
нацпроекту «Инфраструктура для жизни». После окончания запланированных 
работ сооружения увеличат пропускную способность и грузоподъемность.

По словам главы региона, за суммой 
трат — помощь, которую смогут опера-
тивно получить уральцы, ведь автомо-
биль скорой для медиков — основное ра-
бочее место, кабинет на колесах, где  
спасают жизни.

Ключи от спецтранспорта медикам пе-
редала замгубернатора — министр здраво-
охранения Свердловской области Татьяна 
Савинова. Она отметила, что за последние 
три года в регионе заменили порядка  
150 таких машин на новые.

— Я желаю, чтобы каждый день те ме-
дицинские подвиги, которые совершают  
в этих машинах, приносили желаемый  
эффект, а всем бригадам, которые сядут  
в эти новые машины, — безопасной езды, —  
сказала она.

Обновление специализированного ме-
дицинского транспорта соответствует зада-
чам нацпроекта «Продолжительная и ак-
тивная жизнь». Фото: ДИП Свердловской области

В РАСПОРЯЖЕНИИ У МЕДИКОВ 

Порядка 570 санитарных автомобилей находятся сегодня в распоряжении свердловских 
больниц. Свыше 82 процентов — это автомобили класса «B», около 3 процентов — машины 
класса «A», 15 процентов — спецтранспорт класса «C» (реанимобили). Повышенную прохо-

димость имеют более 120 автомобилей. Все учреждения, оказывающие скорую медпомощь 
уральцам, оснащены программным комплексом автоматизации диспетчерской службы 
«АДИС», а санитарный автотранспорт — системой спутниковой навигации ГЛОНАСС/GPS.
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Олег Губин
ПРОФСОЮЗЫ

На производство люди идут не только за зарплатой

Почему человек чаще всего увольняется? 
Вроде бы все очевидно: его не устраивает 
зарплата или сама работа. Работнику 
могут не нравиться меры социальной 
поддержки и возможности для 
самореализации. Каждому из нас 
недостаточно просто работать — всегда 
хочется чего-то большего, в том числе 
возможностей для роста. Председатель 
Федерации независимых профсоюзов 
России Сергей Черногаев рассказал «УР»  
о развитии профсоюзного движения. 

— Сергей Иванович, какие преферен-
ции получают сегодня члены профсоюза? 

— Все зависит от того, что преследует 
профсоюзная организация. Если цель, что-
бы собирать профсоюзные взносы и со-
здать некий фонд, который можно исполь-
зовать по усмотрению членов профсоюза, 
в этом случае рабочие могут пользоваться 
кассой взаимопомощи.

Совместными усилиями с работодате-
лем можно организовывать разные меро-
приятия. Например, если у профсоюза не 
хватает средств на аренду спортзала, мож-
но обратиться к работодателю. Так, со-
вместными усилиями получится организо-
вывать для сотрудников досуговое меро-
приятие. Это положительно скажется и на 
престиже организации. И, конечно, на 
крупном предприятии с большой числен-
ностью рабочих, состоящих в профсоюзе, 
можно оформить коллективный договор.

— Расскажите, пожалуйста, об этом 
подробнее... 

— Кроме трудовых отношений между 
работником и работодателем, существуют 
и коллективные. И в колдоговоре можно 
прописать льготы, гарантии, компенсации, 
которые готова предоставить администра-
ция предприятия. Условно говоря, при ухо-
де в отпуск можно установить какую-то де-
нежную выплату. Сегодня работодатели 
заинтересованы в рабочих руках, но им 
трудно привлечь рабочие кадры только за 
счет зарплаты. Сейчас молодых людей ин-
тересуют не только деньги, но и условия 
работы. К примеру, сотрудника может при-
влечь возможность поехать по путевке  
в санаторий, воспользоваться бесплатно 
транспортом, парковкой. 

Заключение коллективного договора – 
это гарантия выполнения работодателем 
своих обязательств. Например, готовность 

регулярно выделять целевые средства на 
оргвопросы, на культурно-массовую работу.

— Как через профсоюзное движение 
удается привлекать молодые кадры? 

— Именно над этим мы как раз и рабо-
таем. Дело в том, что о профсоюзах сегодня 
говорят мало. Например, студентам про 
них почти ничего не рассказывают. Поэто-
му мы добиваемся, чтобы во всех вузах 
были не только студсоветы, но и профсо-
юзные организации. Привыкнув к ним  
в альма-матер, выпускники и на предпри-
ятиях будут ждать того же — социальных 
гарантий, поддержки и защиты.

— Если я член профсоюза, то я могу 
быть спокоен, что мои права защитят, 
меня поддержат?

— Абсолютно. Во-первых, можно обра-
титься к председателю профкома, и вопрос 
может быть урегулирован на месте. Потому 
что не каждый работник наберется смело-
сти зайти в кабинет директора и что-то от 
него потребовать. А председатель профсо-
юзной организации это может. 

Во-вторых, у нас есть два института 
инспекторов. Это правовые и технические 
инспекторы труда. То есть люди, которые 
уже более конкретно заточены, – одни под 
соблюдение прав с точки зрения рабочих 
мест, охраны труда; другие следят за со-
блюдением трудового законодательства, 
изданием приказов и их законностью.

Поэтому, если у работника возникла 
даже просто мысль, что его права где-то 
ущемлены, он может обратиться как  
к председателю, так и к любому инспекто-
ру, который проведет проверку. Если выяв-
лены нарушения и работодатель не устра-
няет их, мы помогаем работнику обра-
щаться в прокуратуру, суд.

— Сергей Иванович, какие существу-
ют внутренние сложности в работе  
профсоюзов?

— Проблема общая для всех профсою-
зов. К сожалению, в последние годы мы на-
блюдаем общее снижение числа членов 
профсоюза. Это тревожная тенденция, ко-
торую одним решением остановить нельзя. 
Я бы сказал, это комплексная проблема. 
Иногда люди выходят из профсоюза целы-
ми бригадами. При детальном рассмотре-
нии проблемы выясняется, что все можно 
было решить переговорами. Представитель 
профсоюза приходит и говорит: «Ребята, 
что случилось? Почему выходите?». И выяс-
няет, что им неправильно посчитали свер-
хурочную работу, а они обиделись. Разобра-
лись, обратились к работодателю, пересчи-
тали оплату, доначислили людям деньги.  
И так бригада осталась в профсоюзе. 

— Что изменилось на производ-
ствах с началом реформы профсоюз-
ного движения?

— Мы осовремениваемся каждый день.  
В этом году профсоюзному движению  
в России исполняется 120 лет. И все эти годы 
цели и задачи профсоюзов не меняются, не-
смотря на строй в стране: это защита трудо-
вых прав членов профсоюза и контроль  
за безопасностью на рабочих местах; за охра-
ной труда; за соблюдением работодателями 
всех требований, которые с этим связаны. 

А вот инструменты достижения этих 
целей, конечно, меняются. Вначале были 
стачки, забастовочные движения и про-
чее; дальше пошли в ход коллективные 
переговоры и договоры, заключение от-
раслевых соглашений; теперь социальное 
партнерство. Фото: Виктор Вахрушев

КРАТКО

#Инвестиции В 2027 году на Среднем Урале 
будут возведены два модульных отеля  
в рамках нацпроекта «Туризм и гостеприим-
ство». «Огонь-пляж» в Верхней Пышме прирастет 
новым отелем с более чем 20 номерами. На это 
из федерального бюджета будет направлено 25,2 
миллиона рублей и еще 6,3 миллиона областных 
средств. А в «Белой лошади» в Сысерти появится 
еще одна гостиница на 10 номеров. Она получит 
12 миллионов рублей федеральной поддержки 
и еще 3 миллиона из бюджета Свердловской 
области. «В развитии туризма мы видим новые 
возможности для предпринимателей, новые 
рабочие места и повышение привлекательности 
всей Свердловской области», – заявил Денис 
Паслер. Сегодня в регионе около 500 отелей,  
баз отдыха, глэмпингов и курортов – это свыше 
20 тысяч номеров для более 53 тысяч туристов.

#Губернаторские премии для молодых 
ученых увеличились по указу врио губерна-
тора Свердловской области Дениса Паслера 
с 200 до 300 тысяч рублей. «Мы сделаем все 
необходимое, дадим все инструменты, чтобы 
молодежь через исследовательскую деятель-
ность решала научно-прикладные задачи на 
благо нашего общества и экономики», – сказал 
Денис Паслер. Претендовать на премии могут 
ученые в возрасте до 35 лет, опубликовавшие 
лучшие научные работы фундаментального 
характера, а также имеющие научно-прикладные 
результаты в области машиностроения, медицины, 
экологии, математики, металлургии, гуманитарных 
и других наук. Конкурс 2025 года будет объявлен 
до сентября текущего года. Предыдущий раз 
премии были проиндексированы в 2014 году.

#Медицина Для учреждений здравоохране-
ния Среднего Урала закуплено 416 электро-
кардиографов. Оборудование предназначено 
для бригад скорой медицинской помощи, 
фельдшерско-акушерских пунктов и отделе-
ний общей врачебной практики. «За три года 
больничная летальность от инфаркта миокарда 
в регионе снизилась с 13,2% до 10,1%. Про-
должаем профилактику сердечно-сосудистых 
заболеваний», – написал Денис Паслер в своих 
соцсетях. Стоимость закупленного оборудова-
ния составила порядка 58 миллионов рублей.

#Международный российско-китайский  
шахматный турнир «Матч Дружбы» прошел  
в Екатеринбурге. По итогам двух соревнователь-
ных дней команда КНР набрала в сумме  
33,5 очка и обошла россиян на 3 балла. Участие 
в дружеском матче принимали по 8 шахматистов 
из каждой страны, а также по одному игроку 
топ-уровня. Лидером в составе соперников стал 
мастер ФИДЕ Ян Цзилун. В восьми сыгранных 
партиях он добился семи побед и одной ничьей. 
У россиян лучшие результаты у мастера ФИДЕ 
Романа Шогджиева и кандидата в мастера Арсе-
ния Клещевникова – оба финишировали с пятью 
набранными очками из восьми. Параллельно  
с детским состоялся двусторонний матч звезд.  
По итогу 14 туров победу над чемпионом Азии 
среди юношей Алексеем Прохоровым одержал 
китайский гроссмейстер Бай Жиньши. Сост. Лариса Ильина

В «Уральском рабочем» № 26 от 9 июля 
2025 года на 8 полосе в материале  
«Национальный колорит, куреш, чак-чак 
и тысячи гостей» была допущена опечат-
ка в имени раиса Республики Татарстан 
Рустама Минниханова. Приносим наши 
искренние извинения. Предложение 
следует читать в следующем изложении:
Врио губернатора Свердловской области
Денис Паслер и раис Республики Татарстан  
Рустам Минниханов в минувшее  
воскресенье приветствовали жителей
и гостей региона на областном Сабантуе 
в Кадниково вблизи Сысерти.

Полную версию 
интервью читайте 
на сайте «УР»

« 
Вначале 

были стачки, 
забасто-
вочные 

движения  
и прочее; 
дальше 

пошли в ход 
коллек-
тивные 

переговоры  
и договоры, 
заключение 
отраслевых 
соглашений; 

теперь 
социальное 

парт-
нерство»

Сергей Черногаев, 
председатель 
Федерации 

независимых 
профсоюзов России



СЕРЕБРЯНОМУ СТАНД АРТ У СООТВЕТСТВУЕТ 

«
Со всех 
точек 
зрения 

влияние  
на здоровье 
работника 

для работо-
дателя –  

это 
инвестиции 

и в его 
семью, и в 
экономику 

органи-
зации»

Татьяна Савинова, 
заместитель 

губернатора –  
министр 

здравоохранения 
Свердловской 

области
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#Богданович Около 9 миллионов упаковок 
молока, кефира и творога «Наша Маша»  
в год производят на городском молочном 
заводе. Специализированную молочную про-
дукцию бесплатно получают уральские малы-
ши с восьми месяцев до трех лет. «Ежедневно 
для производства детского питания на заводе 
перерабатывают от 150 до 200 тонн молока. 
Всё оно поступает от наших свердловских 
производителей. Это далеко не единственная 
мера поддержки уральских семей с детьми», – 
рассказал врио губернатора Денис Паслер. 

#Алапаевск для уральцев – это город,  
где жил гений мировой музыки Пётр Ильич 
Чайковский. Здесь он провел полтора года  
и позже назвал город «особым миром детства, 
семьи, любви и счастья», и здесь проходит 
фестиваль «Путь Чайковского». Тысячи по-
клонников творчества великого композитора 
приезжают сюда, чтобы услышать шедевры  
в исполнении сильнейших академических  
коллективов страны. На центральной площади 
легендарный дирижер Юрий Башмет, народ-
ный артист России Константин Хабенский, 
актриса Ольга Литвинова, ведущие солисты 
из Москвы и Петербурга, а также Симфониче-
ский хор и оркестр «Новая Россия» подарили 
зрителям авторскую версию музыкального 
спектакля по опере «Евгений Онегин».

#Первоуральск Глава региона Денис  
Паслер поручил выделить 60,8 млн рублей  
на ликвидацию и рекультивацию несанкцио-
нированной свалки в Новоуткинске.  
Еще 26 млн рублей добавит местный 
бюджет. «Мы сможем сократить площадь 
загрязненных земель в муниципальном 
округе Первоуральск на 4 гектара и улучшить 
экологические условия проживания для 
более чем 6 тысяч свердловчан. Параллельно 
продолжим системную работу по выявлению 
и устранению объектов накопленного вреда 
окружающей среде, чтобы сделать регион 
чище и комфортнее для людей», – проком-
ментировал решение Денис Паслер. 

#Серов Чтобы спасти голень пациента, раздро-
бленную мотокультиватором, врачи-травмато-
логи городской больницы провели первую  
в Северном управленческом округе Свердлов-
ской области операцию внеочагового  
остеосинтеза по АО/ASIF с использованием 
аппарата Хоффмана. Это хирургический метод 
фиксации отломков при переломах боль-
шеберцовой кости, при котором устройство 
фиксации, состоящее из стержней, штанг  
и зажимов, располагается вне тела пациента. 
Вмешательство прошло успешно. Девять дней 
после операции молодой человек находился 
под наблюдением врачей в стационаре  
и позже был выписан домой. Когда костная 
ткань срастется, аппарат снимут, причем  
без повторной операции, малотравматично.

#Камышлов Почти 200 жителей сельских 
населенных пунктов района в июле прове-
рили здоровье благодаря профилактической 
акции «Добро в село». На площадке  
у ФАПа работали офтальмологический  
комплекс, маммограф, флюорограф, вели 
прием невролог, окулист, геронтолог, акушерка. 
Студенты Свердловского областного медкол-
леджа, представители Свердловского реги-
онального отделения «Волонтеры-медики», 
добровольцы Российского Красного Креста 
помогали заполнять анкеты для выявления 
факторов риска хронических неинфекцион-
ных заболеваний, проводили антропометрию, 
измеряли артериальное давление, вели  
профилактические беседы и сопровождали  
пациентов к передвижным комплексам.  
Команда автопоезда здоровья за два дня  
обследовала 93 жителей Обуховского и 98 –  
поселка Восход. Сост. Лариса Исламова

Цифровизация на страже благополучия сотрудников

Иван Демидов
ЗДОРОВЬЕ

Заместитель губернатора – министр 
здравоохранения Свердловской области 
Татьяна Савинова приняла участие  
в работе сессии «Цифровизация и здоро-
вье: технологии управления благополучи-
ем сотрудников», состоявшейся 9 июля 
в рамках деловой программы XV Между-
народной выставки ИННОПРОМ-2025.

– Мы неоднократно обсуждали с главой 
региона Денисом Паслером его идеологию 
триединства здоровья. Это здоровье инди-
видуальное – за него в первую очередь отве-
чает медицина. Это здоровье корпоративное –  
за него отвечают работодатели. И здоровье 
населенных пунктов, городов, сел – за него 
отвечает муниципальная власть. Каждый из 
этих аспектов чрезвычайно важен, – отмети-
ла Татьяна Савинова. – Если мы влияем на 
работающее население, то опосредованно 
воздействуем и на более старшее поколение, 
поскольку у работников есть родители, а так-
же на поколение подрастающее, ведь чело-
век, который внимателен к своему здоро-
вью, более ответственно относится и к само-
чувствию своего ребенка.

Быть дружелюбной к маленьким пациентам 

Сергей Иванов
РА ЗВИТИЕ

Такая задача наряду с комплексной 
модернизацией стоит в этом году 
перед детской поликлиникой в Ирбите. 
Ее специалисты заботятся о здоровье 
13,8 тысячи детей и подростков, 
проживающих в городе и сельской 
местности. Заместитель губернатора – 
министр здравоохранения Свердловской 
области Татьяна Савинова во время 
рабочего визита познакомилась  
с организацией медицинской помощи 
юным пациентам. 

– Из-за ремонта детской поликлиники 
в Ирбите уже полтора года условия, в кото-
рых дети получают медицинскую помощь, 
нельзя назвать хорошими. В рамках плана 
модернизации объекта финансирование 
было выделено только на ремонт коридо-
ров, и это точно не тот подход, не те задачи, 
которые ставит передо мной глава региона 
Денис Паслер. Заходя на объект, мы должны 
его усовершенствовать полноценно. Прило-
жим все усилия, чтобы следующим летом, 
ко Дню медработника, сделать детскую по-
ликлинику максимально красивой, ком-
фортной, дружелюбной к пациентам, – от-
метила Татьяна Леонидовна.

Глава ведомства обратила внимание на 
ситуацию с кадрами. В больнице оказывают 
помощь не только ирбитчанам, но и паци-
ентам с прикрепленных территорий Вос-

В соответствии с задачами националь-
ных проектов в 2025 году профилактика за-
болеваний стала одним из ключевых госу-
дарственных приоритетов. Охват взрослого 
населения диспансеризацией увеличен на 
11% по сравнению с 2024 годом, диспансер-
ное наблюдение расширено на 8%, введены 
в систему регулярные осмотры, нацелен-
ные на повышение репродуктивного по-
тенциала. По инициативе регионального 
минздрава в Свердловской области успеш-
но реализуется проект «Добро на предприя-
тие», в рамках которого за 6 месяцев 2025 
года 114,5 тысячи сотрудников различных 
организаций прошли профилактические 
осмотры на рабочих местах. Фото: Минздрав СО

точного управленческого округа. На базе 
медучреждения действует Региональный 
сосудистый центр, поэтому важно наличие 
нужных специалистов, в том числе по про-
филям кардиологии и неврологии. В УГМУ 
учатся по целевому направлению 38 сту-
дентов, из них 24 – по специальности  
«Лечебное дело» и 14 будущих педиатров.  
В ординатуре первого и второго года обуча-
ются семь будущих врачей.

– С ректором Уральского государствен-
ного медицинского университета будем 
прорабатывать вопрос, чтобы ребят-орди-
наторов второго года обучения закреплять 
за такими малыми городами. Надеюсь, что 
уже в сентябре молодые специалисты, вра-
чи-ординаторы, приедут и начнут работать 
в Ирбите, и жители это почувствуют, – под-
черкнула Татьяна Савинова. Фото: ДИП Свердловской области

1376       
сотруд-
ников        

насчитывает 
сегодня коллектив 

Ирбитской 
центральной 

городской 
больницы

Международный фонд по профилактике остеопороза в рамках 
программы «Не упусти перелом» присвоил Службе профилактики 
повторных переломов Центральной городской больницы №7 
Екатеринбурга сертификат соответствия серебряному стандарту.
Основной задачей службы является профилактика повторных  

травм у пациентов высокой группы риска, уже перенесших  
перелом, особенно бедра, позвоночника, запястья или плеча.  
Для более эффективной работы специалисты службы взаимо-
действуют с травматолого-ортопедической и гериатрической 
службами медучреждения.
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Признание  
таланта, силы  
и материнской  
любви

Лариса Исламова

 «Мамино сердце» из десятков 
красивейших и талантливых 
претенденток выбрало главную маму 
России. В Екатеринбурге состоялся 
всероссийский конкурс на самую 
привлекательную, умелую и креативную 
маму, главным призом которого стала 
поездка в Дубай.

Высокий титул завоевала екатерин-
бурженка Ксения Синельникова. «Наша 

замечательная победительница стала об-
ладательницей главного приза лично от 
основателя, организатора и директора Зу-
евой Анастасии Сергеевны – незабываемо-
го путешествия в яркий и роскошный  
Дубай. Этот подарок – не только возмож-
ность окунуться в атмосферу восточной 
сказки, но и знак признания ее  
таланта, силы и материнской любви», —  
сообщили организаторы конкурса в своих 
соцсетях. Победительнице 36 лет, у нее 
двое детей, она работает менеджером  
по туризму, занимается спортом, танцует 
и путешествует.

Звание «Первой Вице-Миссис 2025» полу-
чила психолог Мария Поторочина. Ей 37 лет, она 
мама четверых детей. В номинации «Вторая Ви-
це-Миссис» победила 41-летняя преподаватель 
и писатель Лилия Сыропятова, у которой 11 де-
тей – десять! мальчиков и одна девочка.

– Все участницы получили ваучер  
на путешествие в Турцию на двоих, прият-
ные подарки, диадемы, титулы и памятные 
сувениры, ведь каждая из них – настоящая 
героиня, наполненная теплом и заботой… 
Пусть ваши сердца всегда будут наполнены 
радостью, а мечты – сбываются! – отметили 
организаторы. Фото: «Мамино сердце»/vk.com

« 
Эта 

награда,  
эта  

победа – 
наша 

семейная! 
Мария  

Поторочина, 
«Первая  

Вице-Миссис  
2025»

Пауэрлифтинг, стрельба, 
парабокс – спорт 
настоящих мужчин
Лариса Ильина

Региональный этап «Кубка Защитников 
Отечества» в Нижнем Тагиле завершен 
победой участников из Ревды. Более 
100 ветеранов СВО из 26 свердловских 
муниципалитетов в минувшие выходные 
боролись за право представить регион 
на окружных соревнованиях команд  
из регионов Уральского федерального 
округа в Тюмени.

– В характере каждого участника Кубка 
– воля к победе. Так было в зоне спецопера-
ции, так же они показывают себя и на граж-
данке. Несмотря на полученные «за ленточ-
кой» серьезные ранения, на соревнованиях 
они проявили свой стойкий характер, силу 
воли и физическую мощь. 15 участников, 
продемонстрировавших наилучшие ре-
зультаты, представят нашу область на 
окружных соревнованиях в Тюмени в авгу-
сте. Среди них – финалисты программы 
«Управленческие кадры Урала». Гордимся 
каждым! – обратился к победителям  
и участникам состязания врио губернатора 
Свердловской области Денис Паслер. А пол-
номочный представитель Президента Рос-
сии в УрФО Артём Жога ранее в своем обра-
щении к участникам отметил, что спорт – 
лучший способ социальной адаптации  
и возвращения к мирной жизни.

В ходе соревнований ветераны СВО со-
стязались в плавании, армрестлинге, пауэр-
лифтинге, волейболе сидя, пулевой стрельбе, 
а также в новой для региона дисциплине –  
в парабоксе. Фото: ДИП Свердловской области

Лучший результат в плавании показали Александр Петраков из Нижнего 
Тагила, Михаил Юрин из Ивделя и Алексей Филякин из Новоуральска.  
В армрестлинге отличились Евгений Рякин из Екатеринбурга, Алексей  
Карякин из Верхней Пышмы, Яков Евтюгин из Ревды, Павел Маслаков  
и Антон Козионов из Красноуфимска, Сергей Шистеров из Первоуральска, 
Виталий Мухин из Нижнего Тагила и Николай Шипачев из Белоярского.  
В пулевой стрельбе лучшие результаты показали Денис Мартилло  
из Невьянска и Максим Егоров из Берёзовского. В парабоксе победили 
Сергей Свинцов из Ирбита, Яков Евтюгин из Ревды, Сергей Шистеров  
из Первоуральска и Александр Чепель из Полевского. В пауэрлифтинге  
первенствовали Владимир Валетчик из Первоуральска и Александр  
Чепель из Полевского.


